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第 13回  中山間地域振興特別委員会記録 

                   日時：令和 2年 8月 18日(火) 

10時 00分 ～ 10時 31分 

               場所：第 ４ 委 員 会 室 

 

【出席者】 田畑委員長 布施副委員長 

川上委員 柳楽委員 野藤委員 上野委員 飛野委員 永見委員 

【議長団】  

【委員外議員】  

【執行部】 

【事務局】 古森局長 大下書記 

 

 

議 題 

1 「農林地の維持管理対策、耕作放棄・鳥獣被害防止対策」について 

  （提言に向けて） 

 

 

 

 

【参考】 

テーマ 3「農林地の維持管理対策、耕作放棄・鳥獣被害防止対策」に係る課題 

⑴ 農業・林業の担い手・事業承継者の確保 

⑵ 畦畔の草刈の方策 

⑶ 有害鳥獣被害（イノシシ、クマ、アライグマ等） 

⑷ 農林道の危険木・支障木の撤去等 

⑸ 耕作放棄地対策 

⑹ 山林の不在地主の増加 

⑺ 集落営農の再編（組織運営や共同購入した機械の維持管理の限界） 

 

2 その他 

 

 

 

○次回開催    月   日（ ）   時   分  第 4委員会室 
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【議事の経過】       （開 議 10 時 00 分） 

   

田畑委員長  ただいまより令和 2 年 8月 18日の中山間地域振興特別委員会を開催

する。8名全員の出席で定足数に達しているため早速議題に入る。 

 

1．「農林地の維持管理対策、耕作放棄・鳥獣被害防止対策」について（提言に向けて） 

田畑委員長  前回の委員会において、メインテーマを「農林地を守り活かす仕組み

づくりの推進」と決定し、提言書（案）の内容を修正した。 

  修正後の内容を事前に送付しているので、チェックいただいていると

思う。本日は最終確認の委員会とする。 

  それでは、気づいた箇所についての発言をお願いする。 

布施副委員長  局長に聞く。提言 1、2 のところに提言の内容の字句修正は今からや

るが、段落の調整、間隔等は最終的にこの状態で出されるのか。このま

まか。 

古森局長  どこまでのところか。提言１と 2の間か。 

布施副委員長  はい。アとイをあけるとか、頭を揃えるとか。提言１と２は頭を揃え

て、アとイの段落をあけたりするか。 

古森局長  頭ぞろえはしたつもりなので、もし直ってなければ指摘してほしい。 

布施副委員長  今まで出してきた提言と段落等の仕組みをそろえるかという話。 

古森局長  それは意識してなかったので、確認して修正する。 

 

    《 以下、校正作業 》 

 

●19：41 

田畑委員長  指摘のあった部分についてはそのように修正するということでよろ

しいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  それ以外のところはこのままでいきたい。委員の皆に承認をいただい

た。本日いただいた内容は正副委員長で調整した後に市長への提言に繋

げていきたいと思う。よろしいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  ではそのように取り扱わせていただく。 

 

2．その他 

田畑委員長  その他、委員から何かあるか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  今後の流れを事務局から確認したい。 

古森局長  最終調整後、議長へ提言書を提出し、その後、議長から市長へ提言書

の提出を行う。そして、議会へは 9 月定例会議最終日の 9/29 に委員長

が中間報告をすることで、第 3弾の関係は終了となる。 
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田畑委員長  では次回の開催日時を決めたい。この特別委員会では平成 30 年 3 月

19日に「中山間地域の抱える諸課題」をまとめており、次回からは、4

つ目のテーマ「中山間地における安全・安心対策」について、論議いた

だくことになる。 

  4つ目の課題については、令和 3年 6月定例会議を目途に提言をした

いと考えているが、範囲が広いため何点かに絞って論議する必要がある。

見ていただくと、「安全・安心対策」に 8 点、「その他」に 6 点があり、

次回の委員会で何点かに絞りたいと思うので、優先して取り組むべき項

目をセレクトしておいていただきたい。 

  次回はいつか。 

古森局長  8 点、6 点のところをお配りするので、この紙に、優先的に取り上げ

るべきもの、検討するもの、今回は見送るもの、みたいな形で◎、〇、

×をつけたものを提出いただければ、次回委員会の時に皆の意見を集約

してどの項目にするかを決める回にできればと思っている。次に皆が来

られるのが 9月 1日の開会日になると思うので、その時までに出してい

ただきたい。 

田畑委員長  テーマの調整ということで、安心・安全対策に関わる課題で、「複」

と書いてあるものがある。どこと重複しているのか。 

古森局長  平成 30 年の最初にテーマを抽出した時に、複数の委員から同意見が

あったという意味である。それ以外は単独の意見だったと聞いている。 

田畑委員長  確かに安心・安全対策にかかる課題は、当委員会が取り組むべきなの

か、あるいは各常任委員会で取り組むべきなのか。特に特殊犯罪対策に

なると、各地域のまちづくり委員会の安心安全部会でやることになるの

か。どこまでこの特別委員会が介入できるのかも考えないといけない。 

  先ほど局長が言われたように、検討課題とするものは 9月 1日までに

事務局長か大下書記へ出していただくようお願いする。 

  次回はいつにしようか。局長に考えがあるか。 

古森局長  9 月の切りがついた後というスタンスでいくのか、9 月定例会議中と

いうスタンスなのか。どちらでも。 

川上委員  テーマを挙げるのが先だから、本会議期間内にやっても良いのでは。

そうでないと 9 月定例会議が終わってから次のテーマを決めると時間

がかかる。 

田畑委員長  一般質問が終わった後くらいか。 

川上委員  その時までには調整案はもう出ているから良いのでは。 

    （ 以下、日程調整 ） 

  

 14日、予算決算委員会終了後でよろしいか。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  次回の開催は 9 月 14 日予算決算委員会終了後に行う。9 月 1 日まで

にテーマの調整については事務局へ出していただきたい。よろしくお願
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いする。 

  では、以上で特別委員会を終了する。 

 

（閉 議 10 時 31 分） 

 

浜田市議会委員会条例第 65条の規定により委員会記録を作成する。 

     中山間地域振興特別委員会 委員長  田 畑 敬 二 ㊞ 


